

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE * * EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.303

CACERES, DOMINGO 16 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 208

Los españoles, unidos alrededor del Caudillo, formaremos la España Imperial

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 15 DE MAYO DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON.—Tirotes y cañoneos.

FRENTE DE VIZCAYA.—En Vizcaya han continuado las operaciones de consolidación de posiciones y limpieza de la zona ocupada. Se ha recogido gran cantidad de material diseminado en el frente.

El enemigo ha llevado a cabo dos ataques a nuestra posición del Bizcargui, que fueron rechazados causándole una verdadera carnicería.

Los prisioneros cogidos dicen que les arrastran al ataque, bajo pena de fusilamiento.

FRENTE DE LEON.—En el frente de León se ha llevado a cabo una pequeña operación para alejar al enemigo que presionaba nuestras posiciones de Lillo; se le persiguió dejando en nuestro poder, 96 muertos entre ellos dos jefes de batallones, un capitán de ingenieros, llamado Fernández y 4 motercs del 15.

FRENTE DE ASTURIAS.—Cañoneo y tiroteo, habiéndose presentado j milicianos con armamento.

FRENTE DE SANTANDER.—Fuego de cañón y mortero en los sectores de Cilleruelo y Bricias. Se pasaron a nuestras filas 8 milicianos con armamento.

FRENTE DE MADRID, AVILA Y SORIA.—Fuego de cañón, fusil y mortero.

EJERCITO DEL SUR

FRENTE DE CORDOBA.—Pequeños ataques a las posiciones de Zamorano, rechazados con muchas bajas para el enemigo.

En los demás frentes de este ejército cañoneo y tiroteo.

Salamanca, 15 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Un testimonio de valor

La colonia inglesa de San Sebastián protesta de la actitud del Gobierno y la prensa de su país con la España Nacional

San Sebastián. — La colonia inglesa de esta capital ha protestado de la actitud del Gobierno de su país y de la mayor parte de la Prensa británica en la guerra de España, habiendo dirigido al Generalísimo un escrito que, en síntesis, viene a decir lo siguiente:

«Excelentísimo señor: La colonia inglesa de San Sebastián le envía estas líneas para expresarle en ellas nuestro dolor ante la deplorable actitud del Gobierno británico y de la mayor parte de la Prensa, que mantiene unas campañas en contra del parecer de la verdadera opinión inglesa. Actitud lamentable, ya que difiere de la comprensión existente hasta ahora entre los dos países. Lo sentimos de corazón, excelentísimo señor, pues

muchos súbditos británicos que han tenido ocasión de viajar por España, fueron recibidos siempre con la misma cordialidad y hospitalidad, teniendo ocasión de comprobar los sentimientos de simpatía que en este país había para con el nuestro.

Estamos de acuerdo con la nueva España y admiramos el robusto renacimiento del pueblo español como resultado de la política nacional. Testimoniamos nuestra adhesión al Generalísimo Franco, al que ofrecemos nuestra cooperación en cualquier forma que sea posible.»

Propaganda EXTREMADURA

LOS DE IRUN, EIBAR Y GUERNICA, AMENAZAN CON REPETIR SU OBRA DESTRUCTORA EN BILBAO ANTES DE RENDIRSE A LAS TROPAS DEL GENERALISIMO FRANCO.

Es el signo del marxismo: destruir, destruir, siguiendo las consignas moscovitas.

Frente a tanta barbarie no claman las voces jeremiacas que se elevaron ante la falsedad roja de la destrucción de Guernica por los nacionales; como no se elevaron ante los crímenes cometidos en la persona del capitán Cortés, del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza y en las infelices mujeres y niños asesinados cuando las hordas llegaron al Santuario.

Sépalo el mundo por anticipado, los marxistas tratan de destruir Bilbao.

CRONICA DE LA GUERRA

En el frente de Vizcaya la jornada se dedicó ayer a recoger el abundantísimo material abandonado por el enemigo

Salamanca. — (Crónica del corresponsal oficial del Cuartel general en el frente de Vizcaya.)

«Pocas novedades hay en el día de hoy. En realidad, nuestras fuerzas han ocupado su actividad en recoger las enormes cantidades de posiciones abandonadas por los milicianos, que huyen como alma que lleva el diablo. Y que, en su huida, arrojan de sí cuanto puede constituir un impedimento para su loca carrera. El campamento parece un verdadero rastro madrileño. Lo que no utiliza el servicio de recuperación aparece allí en el más confuso y heterogéneo montón. La variedad de objetos da lugar a no pocas notas cómicas. A veces se saca a pública subasta desde un par de calzoncillos hasta una pistola lanza cohetes, un manual del buen miliciano que se titula «No matarás» y hasta algún breviario, profanado exprofesamente por los dirigentes, en los que invocan el nombre de Dios los que toleraron los asesinatos de sacerdotes y personas de ideas religiosas e incendiaron el templo de Guernica y otros de la región vasca.

Hoy, en dos contrataques al Bizcargui, hemos cogido nueve prisioneros. Estos me han confirmado lo que yo recogía en mi último mensaje. Han declarado que no tienen más remedio que contratar, pues de no hacerlo los jefes, serían fusilados. Y éstos, ante este temor, obligan, pistola en mano, a los soldados a avanzar. Y ya hemos cogido prisioneros heridos que presentan heridas por las espaldas, causadas por los oficiales de este modo. Es decir, que los milicianos rojos separatistas avanzan entre dos frentes: el de la retaguardia y el de la vanguardia.

Y nada más de particular que anotar de la jornada. Nuestras tropas ocupan constantemente posiciones que nos aproximan, a pasos agigantados, al objetivo final.

Ataques fracasados al Bizcargui

Vitoria.—La infantería roja ha desencadenado hoy dos ataques contra las posiciones de Bizcargui, con el resultado de siempre. Las fuerzas nacionales ocuparon unas y otras todas las posiciones de Munguía, cuya situación va siendo cada día más crítica. De nada valdrán éstos y otros contrataques aprovechando las pausas de nuestras columnas y sin duda con la intención de dar una sensación de resistencia y hasta pintar por sus radios algunas de esas

noticias, que ellos «pintan como quieren».

Ayer hacia las tres de la tarde, una columna compuesta de 75 camiones blindados y numerosas motos con ametralladoras, han avanzado con idea de cortar las comunicaciones de nuestras posiciones de Bizcargui. La artillería nacional ha descubierto la columna y pronto y eficazmente la ha sometido a la acción de su fuego, haciendo volar en el primer instante a cuatro camiones sobre las cunetas de la carretera, llenas de cadáveres de milicianos.

El resto de los milicianos se han apeado entonces con intenciones de atacar nuestras posiciones, pero se han visto obligados a repiegarse ante el intenso fuego de nuestras ametralladoras y fusiles.

De los 75 camiones han vuelto 51. De 8 se han apoderado nuestros soldados y el resto han sido destruidos por la artillería.

Hemos hecho 153 prisioneros en esta acción, casi todos ellos borrachos.

Ya dejamos en otra ocasión, que nos constaba, que los dirigentes servían a los milicianos una poción, que los excitaba o atolondraba para entrar con menos miedo al combate. Hoy hemos podido comprobar esto, ocupando a los milicianos unos frascos con un preparado a base de aguardiente, que en su etiqueta rezaba: «Asaltaparapetos».

Resulta difícil precisar el número de bajas sufridas en esta acción por el enemigo, ya que numerosos cadáveres han rodado por los barrancos.

Si los vascos lucharan solos ya habrían capitulado dice Union Radio

Madrid.—Unión Radio de Madrid, sigue con sus campañas destinadas a impedir una posible rendición de Bilbao.

En su emisión de ayer se lamentaba de que los separatistas pretendieran pactar con el Gobierno nacional. «Si los vascos lucharan solos —decía— Bilbao había ya capitulado».

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Se alquilan habitaciones para oficinas o industria y naves guardamuebles.

Razón: Canalejas, 33 pral. Horas para verlas de 2 a 4.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

Información nacional

A consecuencia de los sucesos de Cataluña el Gobierno de Largo Caballero se ha visto obligado a dimitir

Al ser designado ayer tarde nuevamente para formar Gobierno se han registrado manifestaciones de protestas en Valencia que han acabado a tiros

Aunque algo más suave, sigue la situación de Cataluña

Perpignán.—Se van conociendo cada vez más detalles de los sucesos ocurridos en Barcelona entre los adiptos a la Generalidad y los anarco-sindicalistas. Se sabe que los combates más fuertes se desarrollaron en Plaza de Cataluña. Los que mandados por la Generalidad querían atacar el edificio de la Telefónica, fueron muertos por las armas automáticas de los faistas y cenetistas que se encontraban perfectamente defendidos dentro del edificio. Las calles aparecían llenas de cadáveres.

Sin embargo, el objetivo principal de los anarco-sindicalistas era el edificio de la Generalidad; de la defensa de éste edificio fueron encargados los guardias de Asalto; se apoderaron de las casas inmediatas y allí se custodiaron, con un número extraordinario de ametralladoras; así se defendieron y lograron conseguir que no se acercaran los de la F. A. I. y C. N. T. a lograr sus intentos.

Sin embargo, no se ha llegado a la normalidad; ni en Barcelona ni en la región; de los pueblos llegan constantemente noticias de asesinatos cometidos por los anarco-sindicalistas en represalia por las medidas tomadas por el general Pozas, que es el encargado del orden público. Las tropas de Valencia siguen sus recorridos por los pueblos, enfrentándose con los anarco-sindicalistas; los muertos que caen en la lucha diariamente son numerosísimos.

La artillería nacional sigue desarrollando gran actividad en Vizcaya

Bilbao.—Durante todo el día, la artillería y la aviación nacionales han estado desarrollando gran actividad en el frente de Vizcaya. A última hora de la tarde, sobre todo, las baterías estaban batiendo perfectamente todas las posiciones marxistas de los distintos sectores. A medida que el bombardeo se estaba realizando, se llevó a cabo un formidable avance de nuestras tropas por diversos sectores.

Según las noticias que daba una emisora extranjera esta madrugada, los nacionales se encontraban ya a siete kilómetros de Bilbao.

Los milicianos separatistas hacen toda clase de esfuerzos por defenderse o por intentar reconquistar las posiciones perdidas; pero nada consiguen. Ultimamente han atacado con gran lujo de bombas de mano que no produjeron efecto alguno, quedando su labor completamente deshecha al ser contrarrestada maraviosamente por los nuestros, que les hicieron una magnífica maniobra envolvente, en

la que perecieron la mayor parte de los que intentaron tan suicida ataque a nuestras posiciones.

El Gobierno responsable de los crímenes de España en crisis

Los acontecimientos políticos de hoy en Valencia han venido a demostrar la veracidad y acierto de nuestras informaciones de los dos últimos días y especialmente de la de nuestra edición de la tarde. La crisis virtualmente planteada desde el comienzo de los graves sucesos de Cataluña, ha tenido hoy una trascendencia a la opinión con su planteamiento formal. El Gobierno de los responsables crímenes cometidos en España está en crisis. La revolución planteada entre los anarquistas y los socialistas y comunistas de Cataluña, ha sido la causa determinante de la misma.

La crisis de Valencia es de una gravedad extraordinaria. ¿Cómo podrá formarse un nuevo Gobierno, que en frase de uno de los consultados, imponga el orden implacable dentro del desorden? ¿Y qué Gobierno puede ser éste allí donde la U. G. T. está divorciada del partido socialista, los anarquistas de los socialistas y comunistas y demás fracciones del frente popular en que el nuevo Gobierno habrá de apoyarse? ¿En qué fuerza se apoyará el Gobierno que pueda constituirse en medio de éste desorden y descomposición marxista?

Veamos lo que las noticias recibidas nos dicen de cómo se gestiona la crisis, y entresaquemos la deducción oportuna de entre los detalles de sus desarrollo, en los que se mantiene la farsa propia de estos casos con vista a causar un efecto que no responde a la realidad.

Junta Provincial de Abastos de Cáceres

Industriales mulados

«Con esta fecha, han sido impuestas por el Excmo. Sr. Gobernador Civil, Presidente de ésta Junta, las siguientes sanciones a industriales de Garrovillas, por vender varios artículos a mayores precios que los que regían antes del glorioso 18 de julio último:

A don Felipe Paim, don Juan Durán Caso y don Saturnino Rosado, 150 pesetas a cada uno.

A don José López, don Tomás López Hernández y don Tomás López Fuentes, 300 pesetas a cada uno.»

Largo Caballero dimitió

Londres.—El Gobierno de Largo Caballero, ha presentado la dimisión comenzando enseguida las consultas con Azaña, hasta las cinco de la tarde que se ha retirado a «una propiedad» distante bastante kilómetros de esta capital.

Lime que no tienes, te diré de qué hablas

Valencia.—Uno de los consultados por Azaña ha sido Salvador Quemado, de Izquierda Republicana, que aconsejó la formación de un Gobierno de composición política análoga al anterior que imponga «una política de orden implacable y coloque bajo una sola autoridad las fuerzas de aire, mar y tierra.

N. de la R. — Conviene destacar que, cuando en las actuales circunstancias, los potentados de Valencia hablan de una política de orden implacable, no se refieren al imposible de que ellos puedan restablecerlo, sino a los focos de rebeldía, como el anarco-sindicalista de Barcelona, que le han nacido dentro de su propio campo.

La UGT. sólo apoyará un Gobierno que esté presidido por Largo Caballero

Valencia.—El Comité ejecutivo de la UGT se reunió ayer, apenas planteada la crisis, declarando, a la terminación de la reunión, que sólo prestarían apoyo a un Gobierno que presidiera Largo Caballero, y del que éste fuese también ministro de la Guerra.

La crisis estaba abierta desde el sábado día 8

Valencia.—La crisis del Gobierno de Largo Caballero, que se planteó ayer mañana, estaba abierta desde el sábado día 8.

Alvarez del Vayo, que acababa de regresar de París, pidió que se tomaran providencias para evitar casos análogos al de Barcelona.

Con este motivo, puso de manifiesto el mal efecto que las luchas de Cataluña habían producido en el extranjero, donde les perjudicaba de una manera extraordinaria esta situación. Esto se estimó como una censura a la actuación de Angel Galarza en Gobernación.

En el Consejo del sábado citado, por la noche, los ministros comunistas Uribe y Fernández, presentaron la dimisión.

Ayer la UGT se reunió y decidió que, sin los comunistas, no podía participar del Gobierno.

Necesitan nada menos que un Gobierno que gane la guerra

Valencia.—Irujo, el ministro vasco sin cartera del Gobierno dimisionario de Largo, ha sido otro de los entrevistados con Azaña, a quien le han aconsejado la formación de un Gobierno de concentración análogo al anterior, «que so meta» a la retaguardia, gane la guerra y traiga pronto la paz.

Propuso para esto los nombres de Besteiro, Negrín y Prieto.

Se asegura que Largo Caballero ha sido encargado nuevamente de formar Gobierno

Valencia.—Se dice a última hora de esta noche que Largo Caballero ha sido encargado nuevamente de

formar gobierno. Ha comenzado ya las gestiones para el reparto de carteras, sin que hasta última hora hubiera logrado nada en absoluto. Se sospechaba que declinaría el encargo, porque estaba convencido que nada lograría con los propósitos que le animan. Largo declinará el encargo y se encargará otro, probablemente Prieto, de su formación.

Revueltas en Valencia por la designación de Largo Caballero para formar Gobierno

Valencia.—Apenas circuló la noticia de que Largo Caballero había sido nuevamente encargado de formar Gobierno, se echaron a la calle algunas personas protestando de tal designación. El número de agitadores fué creciendo poco a poco, hasta convertirse en una gran manifestación que invadía calles y plazas. Todos gritaban a la vez «Abajo Largo, Abajo Largo».

Los milicianos de la UGT fueron los encargados de solucionar el conflicto y mantener el orden; pero no pudieron lograrlo. Intervinieron otras tropas y, a fuerza de cargas y disparos, la gente se retiró, después de quedar en las calles muchos heridos y muertos.

Los valencianos están dispuestos a volverse a manifestar mañana si persisten en que Largo Caballero sea el encargado de formar Gobierno.

En Madrid ha sido asaltada la embajada del Perú por la policía

Lisboa.—La Embajada del Perú en Madrid ha sido asaltada por la policía de la Junta de Defensa.

Los agentes penetraron por una ventana, apoderándose de cuantias joyas, objetos de valor y dinero habida y practicando trescientas detenciones entre las personas que se habían refugiado en el edificio.

El Gobierno del Perú ha formulado una enérgica protesta contra el de Valencia.

Banco de España.-Cáceres

Terminación del plazo de canjes de billetes

Se pone en conocimiento del público, que por Orden de la Junta Técnica del Estado, el plazo de CANJE de billetes del Banco legítimamente estampillados por los de Emission de 21 de noviembre de 1936 EXPIRARA EL PROXIMO DIA 15 DEL CORRIENTE MES DE MAYO. TRANSCURRIDO DICHO DIA QUEDARAN FUERA DE CURSO CARECERAN DE VALOR, LOS BILLETES DE SERIES ANTERIORES. Cáceres, 12 de mayo de 1937. Secretario, PRUDENCIO PITA GARCIA DARIAS.

Corchos

Todo propietario que tenga corchos sacados o para sacar en venta no los venderá bien mandando talles a Apartado Correos, 110. villa.

ALMACEN DE COLONIALES

— DE —

Manuel Rodríguez Ramirez

Carretera de Salamanca

TELEFONO, 251.

CACERES

Los refugiados españoles llegan por millares

¿Se van a requisar los locales privados para albergarlos?

Claude Guadin ha publicado en «Le Jour» el siguiente artículo:

«Por humanidad Francia se ha unido espontáneamente a Inglaterra para asegurar la evacuación de mujeres, niños y viejos de Bilbao»

Ayer mañana se anunciaba que un primer contingente de 4.500 refugiados había abandonado la capital de Vizcaya con destino a Pauillac y La Rochelle, a bordo del «Habana».

Los municipios de Verdou y de Pauillac, decía la T. S. H., han sido informados de la llegada de esas expediciones, con el encargo de tomar todas las disposiciones necesarias para albergar a los refugiados y asegurar su aprovisionamiento.»

Y la radio añadía: Varios miles de entre ellos, serán repartidos entre diferentes departamentos. Los gastos de desplaza-

miento, de aprovisionamientos y de alojamiento de los indigentes serán asegurados por los Municipios.

Por otra parte se anuncia a Londres que de los 20.000 niños que serán evacuados de Bilbao, la Gran Bretaña recibirá 4.000.

Y la información inglesa precisa que esos niños que llegarán dentro de una docena de días a Inglaterra, serán reunidos en una colonia de vacaciones organizada por Lloyd George y el tesorero del Comité de socorros.

Treinta profesores, enfermeras y médicos acompañarán a los niños refugiados, cuya sola pieza de identidad será una tarjeta amarilla indicando su nombre y lugar de origen».

El articulista recomienda que se cuide igualmente en Francia la organización y dice:

«Ya parece que las dificultades de orden práctico comienzan a surgir, puesto que sabemos de fuente segura que en ciertos municipios del Centro el alcalde piensa requisar los locales privados vacantes».

El articulista discute la legalidad de estas requisas y hace atinadas observaciones a propósito de este asunto.

Irlanda ha preparado su nueva Constitución

Cambia su nombre por el de Erin

Será una nación eminentemente católica

Londres. Acaba de ser publicada en Dublín la nueva Constitución del Estado libre de Irlanda, que consta de 63 artículos.

En ellos no se hace mención del rey de Inglaterra ni de la comunidad británica.

La palabra república no está escrita en ella, pero como dice muy bien M. Valera, está todo dispuesto para que el día que entre en vigor, Irlanda será Estado republicano.

En el preámbulo la Constitución irlandesa se pone bajo la protección de la Santísima Trinidad y de «Nuestro Señor Jesucristo, que ha sostenido a nuestros padres durante sus siglos de lucha».

En derecho nacional, la Constitución establece el derecho soberano de Irlanda—que se llamará Erin—de escoger la forma de su gobierno; determina el territorio irlandés que comprende toda la Irlanda, sus islas y sus aguas territoriales; Erin será un Estado soberano, independiente y democrático, cuya bandera nacional

será verde, blanca y anaranjada. El irlandés será la primera lengua oficial y la segunda el inglés.

En materia política la Constitución fija el detalle del gobierno; tendrá dos Cámaras: la Dieta o Cámara de los Diputados y el Senado.

El presidente, primer magistrado del Estado, debe suceder al gobernador general, con poderes supremos, incluso el mando de las fuerzas de defensa nacional. Desaparecen los títulos de nobleza, que serán reemplazados por órdenes de mérito; se mantiene la propiedad privada; el divorcio queda anulado; se reconoce a la Iglesia Católica una situación de privilegio.

Esta Constitución será presentada a la aprobación en unas próximas elecciones generales irlandesas.

Se dice que la publicación de este documento, en el que no se nombra al rey y en el que existe una amenaza contra el estado protestante de Ulster, ha llenado de emoción a Inglaterra.

Las críticas han quedado abiertamente establecidas; se dice que la nueva Constitución tiende a agravar el conflicto latente entre la católica Dublín y la protestante Belfast.

La Constitución, dicen, proclama a Irlanda Estado independiente y democrático; pero su soberano no será jamás reconocido por el Ulster; su carácter democrático está ya amenazado por las disposiciones de la misma Constitución. En cuanto a la independencia está asegurada hasta el presente por el Estado de Dominión.

Inglaterra que sabe muy bien el carácter que puede tomar la lucha política de Irlanda, juzga ya de la situación que se creará el día en que los términos de la nueva Constitución sean presentados a la aprobación de los colegios electorales. Es preciso que Irlanda pretenda su independencia por la colaboración de todos los elementos que pueblan la isla. ¿Puede creerse que Irlanda se preste a seguir esta voz que Inglaterra le dirige?

EULOGIO CRIADO ROMERO
CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO
(NOTARIO MERCANTIL)
Avenida de Cervantes, 52 y 54 - Tel. 342
— CACERES —

Fábrica de Mosáicos, Loza Sanitaria y Cuartos de Baños
Marcos Mariño
CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZOS Y TODA CLASE DE MATERIALES DE CONSTRUCCIONES
Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín.- Teléfono, 147 CACERES

Café VIENA
Carlos Municio
Pintores, 16 — Teléfono, 174
CACERES

«PALACE»
CONFITERÍA Y PASTELERÍA
Viuda de José Rubio
PINTORES, 26-CACERES

Sobrino de Gabino Díez CACERES
Almacenes de Hierros - Viguetas para construcciones
FERRETERIA Y COLOMATALES

¿Quiere viajar barato?
Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT
Sección: Automóviles del Oeste
Líneas que comprende:
Cáceres Madrid.
» Ceclavín por Alcántara.
» Plasencia.
» Trujillo.
Trujillo Logrosan.
» Navalmodal de la Mata.
» Mérida.
» Don Berito.
Oficina:
Margallo, 56. — Teléfono, 310
CACERES



"El estómago es el manantial de alegría de la vida"
*
Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

Las bajas que ha tenido el enemigo durante el mes de Abril
57.000 muertos, heridos u desaparecidos
París.—El diario «La Matin» publica una información resumen de las últimas operaciones realizadas en los distintos frentes españoles.
Expuso su juicio favorable a las fuerzas nacionales del generalísimo Franco, que con seguridad y éxito van afianzando su dominio y obteniendo brillantes y positivos avances, especial y últimamente en Vizcaya.
Refiriéndose a la lucha en esta región, dice que es imposible valuar de momento las bajas que han sufrido los vascos, si bien no es exagerado afirmar que pasan de 12.000 entre muertos y prisioneros.
El mes de abril ha sido desastroso para los rojos españoles. En el curso de sus fracasadas ofensivas en los distintos sectores y en los ataques de los nacionales ha Bilbao, los rojos han tenido cerca de 57.000 muertos, heridos y desaparecidos.
Acercas de las pérdidas de material sufridas por los rojos, dice. En los últimos días las fuerzas de Franco se han apoderado de unas 300 ametralladoras, diez mil fusiles y 150 cañones, numerosos morteros y gran cantidad de municiones y otro importante material de guerra.

Propague EXTREMADURA
Ultramarinos, Loza y Cristal Rufino Rubio Rosado
General Exponza, núm. 6 Teléfono, núm. 2d

Una nota oficiosa

No queremos pactos con los traidores.-Será un traidor más el que pronuncie la palabra armisticio.-La España nacional ha jurado fidelidad a los muertos, a sus mártires y a sus héroes

El General Millán Astray dió lectura por la Radio Nacional a la siguiente nota oficiosa: «Hace tiempo que en la España nacional se sigue con toda atención las maquinaciones de nuestros enemigos de la zona roja. Se conoce la presencia y manejos en territorio francés de agentes de los tres gobiernos que en la España roja aparentan una legalidad ha tiempo muerto. La intensa propaganda desarrollada en la que la mentira y la calumnia fueron concisamente y hábilmente esgrimidas permitieron junto con una política de terror y de fusilamientos en masa, mantener el armazón de un ejército que no ha conquistado ni una sola victoria en su actuación y que en todos sus intentos ha dejado el campo sembrado de millares de muertos.

Este engaño constante de la zona roja va teniendo un despertar en los sucesos de retaguardia en que el pueblo se alza contra la tiranía, la explotación y el bardo engaño de sus eternos explotadores. Vencidos en los frentes, apercebidos y sublevados en la retaguardia, al aproximarse el momento de la victoria final de los nacionales se acude a todos los medios para detenerla y salvarse aunque se hunda España.

A tiempo delatamos al mundo y a todos los españoles las proposiciones de traición cuando el Gobierno rojo ofrecía a Francia y a Inglaterra nuestra zona de Marruecos a cambio de su intervención; traiciones y ofrecimientos de pedazos de España que continúan haciéndose en las intrigas de las cancillerías rojas y de sus encubiertos aliados. Fracasada la traición se intentaron en España y en Marruecos atentados y conjuras que desacreditasen a la España nacional ante el extranjero y la debilitasen en su interior. Agentes al servicio de los rojos pretendieron filtrarse en las organizaciones nacionales para realizar una obra de división pero desenmascarados, solo sirvió su obra para estrechar más la unión de la España nacional.

Hoy la prensa extranjera pagada con el dinero de los robos y de los asaltos, alza su voz en una nueva maniobra que tiene por tema la mediación y el armisticio que permitan en el porvenir que puedan seguir explotando a España los que la han conducido a la situación en que hoy se encuentra y que en las embajadas o en el extranjero ocultan sus cobardías. París y Londres son los focos de tales intrigas y reciente es la reiterada negativa del Presidente de los Estados Unidos a la invitación que el señor Blum le hacía para la mediación e intervención en los asuntos de España.

Es inútil cuanto se intenta en este sentido ni las propagandas de este orden hacen mella en nuestros combatientes ni impresionan lo más mínimo a nuestra retaguardia. La España nacional cada día más fuerte y más unida que no ha dudado en los días críticos de la Euforia roja, en que por tierra, mar y aire la situación no era tan halagüeña. ¿Cómo va a dudar cuando la victoria es nuestra, cuando ve el enemigo vencido, cuando nuestra juventud causa admiración al mundo por su heroísmo, cuando en nuestra retaguardia hay un solo pensamiento: el de vencer y el de dar todo por la causa?

La España nacional no se ha alzado por un fin bastardo, lucha por su existencia, por su civilización, por su grandeza, por librarse de las logias y comités extranjeros, por redimirse de criminales y explotadores. Lucha por el respeto a su religión y a sus tradiciones por el puesto que le corresponde en el concierto de las naciones. Pelea por una justicia social, por el bienestar de los trabajadores y de las clases humildes. Combate contra la desmembración de España, contra el materialismo que la destruye, contra el gobierno de criminales y contra los traidores a la Patria; por todo esto se han alzado el Ejército y el pueblo el diez y ocho de julio. Por esto se bate nuestra juventud en las trincheras. Por esta causa tan noble y tan santa han muerto millares de mártires y han surgido millares de héroes y si no nos bastaran aquellos ídolos comunes que nos lanzaron a la lucha, se impondría el juramento de lealtad a la sangre derramada, pues no seran dignos de España quienes pactasen con los criminales y asesinos quienes entregasen de nuevo a la nación a las logias y a los comités, quienes la sumiesen de nuevo en el abismo de donde la hemos alzado.

Pueden los enemigos seculares de España maquinar su desrucción y los españoles criminales buscar en Ginebra aliados para su traición, pero la España nacional seguirá firme y en pie como hasa hoy con su entusiasmo, sin dudas, ni variaciones. Hab en fuera y en la España roja lo que quieran de armisticio, que aquí tendremos por traidor al que repita tal palabra. No sentimos fatigas ni inquietudes. Seguimos con paso firme nuestro camino que cuantos más dolores cueste el alumbramiento de la nueva España, más hemos de querer a y honrarla y sepa el mundo que cuando una nación es á resuelta a morir por una causa santa como es la nuestra, es una nación invencible.

Vengan los que quieran a la España nacional, sométanse de buen grado y les daremos pruebas de nuestra generosidad, pero no nos propongan amagos ni inteligencias porque entonces les trataremos como a traidores.

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de **Lucas Boticario**

CANAVERAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES

Cursillos Electrotécnicos en la Universidad de Valladolid a cargo de P. Pérez del Pulgar

A partir del próximo mes de junio se darán en las aulas y Laboratorios de la Universidad de Valladolid tres cursillos dirigidos a la formación de personal técnico electricista en relación con las necesidades urgentes de la guerra. Su duración será de unas tres semanas. Se dividirán en los tres grupos siguientes:

1. Cursillo de electricidad para médicos en el que se exponerá los conocimientos fundamentales de electrotécnica necesaria para el manejo científico y práctico de los aparatos usados en electro-medicina; rayos X, diatermia, electrocardiografía, electro-coagulación, radiaciones luminosas, foto-terapia, etc.
2. Cursillo dirigido a obreros con objeto de darles los conocimientos para hacer instalaciones de luz, fuerza y teléfono.
3. Cursillos de Radiotelefonía y Radiotelegrafía divididos en dos secciones, una encomendada a suplementar los conocimientos sobre radiocomunicación de los técnicos en la materia y otra eminentemente práctica para operadores. En la primera se tratará científicamente la propagación, la obtención y recepción de perturbaciones, teoría electrotécnica de las lamparas de vacío y las orientaciones modernas.

Intercalados en esos cursillos se darán conferencias especializadas sobre temas de actualidad, cine-sonoro, soldadura eléctrica (teórica y práctica, automática-electrónica, etc.

La fecha y programa se publicarán oportunamente. Las cuotas que se fijan de acuerdo con la autoridad, irán íntegramente a engrosar la suscripción nacional.

Pedro Javato Candela

DENTISTA

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
SAN ANTON, NUM. 15, 2.

AVISO Becerrada Mercantil

Se ruega al público en general que el que posea o localidades de la Becerrada mercantil que iba a celebrarse el pasado año, pase a recoger su importe desde el día 14 al 20, en ambos inclusive en la casa «Sucesores de Victor García» en las horas de comercio. Caso de no recoger su importe se considerará que queda dicha cantidad en favor del glorioso Ejército nacional.

LA COMISION

CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus
SALIDA DE CACERES (Autómóviles del Oeste) 3 tarde.
SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana
CACERES

Librería SOLANO

Plaza Mayor, núm. 65
Crucifijos de 8, 12 y 20 ptas.
Fotografías del Generalísimo Franco, 1, 4 y 7 pesetas
Gran surtido en Lápicos corrientes y de colores, Libros escolares, Dibujos, Libretas, etc.

Hoy domingo "jornada de dolor"

Hoy domingo se celebrará en el mundo católico la jornada del dolor. Cuantos corazones pueden ofrecerse en España en esta hora al Santo Padre. Nuestros heridos los que en el frente de batalla verteron su sangre por Dios y por la Patria tienen una especial coyuntura de poner sus dolores en manos del Papa.

«La Pasión de Cristo es incompleta si la tienes que completar. El Papa te brinda una ocasión de generosidad a ti, herido, enfermo o mutilado.

¿Sabes lo que es la jornada del Dolor? La instituyó el Papa hace siete años. Sabra el Santo Padre que tú, mutilado o desahuciado, crónico sin esperanza, tú, hombre o mujer, que sufres de cuerpo o de alma en esta hora tienes en tu voluntad un tesoro, el tesoro del martirio. Y el Papa te dice: cámelo sin perderlo, tú ponlo en mis manos a cambio de lo que he creado y me he preocupado por ti y por tu España.

Y los heridos, los mutilados, los enfermos ponen sus dolores en manos del Papa para que los ofrezca con los dolores de Cristo y rebosa la sangre preciosa y se difunda por el mundo cayendo sobre las almas que la necesitan principalmente sobre las almas de los paganos y niños infieles que esperan hace siglos la llegada del misericordioso.

¡Qué grande mies de dolores va a recibir el Santo Padre en la noble nación española!

Los boletines que te han enviado a este fin a los hospitales de sangre, deberán ser entregados una vez rellenos en las diversas Parroquias de la ciudad.

Noticias de sociedad

LLEGARON:

De Carabanchel Bajo, el capitán de infantería del Regimiento de Argel, don Enrique Masleras.

—De Santander, de donde logró evadirse, el joven abogado don Luis Ordoñez.

—De Brozas, la señorita Angelita Rodríguez.

PILAR.!! Un grupo de patriotas acordaron en Zaragoza, como protesta y homenaje a un tiempo, por la agresión de que fué objeto la Seo, dar el...

NATALICIO

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la esposa de nuestro buen amigo don Manuel Villarreal.

Tanto la madre como la recién nacida disfrutan de excelente estado de salud.

Nuestra más cordial felicitación a los padres y demás familia.

HIJOS DE

CLEMENTE SANCHEZ

BANQUEROS

Apartado. 11. — Callejas, 11

CACERES

Toda clase de operaciones bancarias

PUEDEN PEDIRLAS

PURISIMAS DE MURILLO PARA ESCUELAS A 3 Ptas.

Libros-Registros de 4, 5 y 6 ptas.

Fotografías del Generalísimo Franco, 1, 4 y 7 pesetas

Gran surtido en Lápicos corrientes y de colores, Libros escolares, Dibujos, Libretas, etc.

LA CHARLA DEL GENERAL

El Gobierno marxista de Valencia se encuentra en crisis total, esperándose que tome la situación un cariz completamente diverso que acaso signifique la terminación de la guerra

Sevilla, 15 (10 n.-)

Buenas noches, señores:

Las cuestiones, las luchas entre los marxistas sin un hecho que está produciendo sus efectos. No podía suceder en otra forma. La pugna entre el Canallero y Prieto han dado como resultado un viaje de éste último a París viaje que ha dado a su vez también su resultado inmediato: la dimisión y la crisis total del gobierno de Canallero. Veremos cuál es han de ser los efectos. Yo creo que tomará un aspecto competamente distinto al solucionarse, significando la terminación de la guerra. Los rojos dicen que antes de dos meses habrá de estar terminada; pero piensan acaso que el resultado les habrá de ser favorable y estamos por nuestra parte convencidos de que el resultado es irremisiblemente nuestro. Seremos nosotros quienes vendamos seguro, seguro. No hay la menor duda.

Ellos se encuentran disgustados; los periódicos demuestran su disgusto por que esperaban que Inglaterra hubiera puesto de manifiesto inmediatamente su disgusto en contra nuestra, haciéndonos la guerra, por la cuestión del barco; pero como resulta que una comisión de ingleses y españoles que han estado examinando la situación del barco, han visto que sólo puede explicarse el caso como consecuencia de haber chocado contra una mina. ¡Qué mala suerte!

Las ilusiones y esperanzas de la Agencia Havas, han muerto; esta Agencia fué la que lanzó al mundo la noticia falsa, como todas las que comunica, de que examinado el barco se había comprobado que tenía dos orificios: uno de entraba otro de salida. Lo que demostraba que no podía tratarse más que del torpedero por uno de los barcos de la escuadra nacional y que precisamente el barco había sido alemán.

Está visto que la han tomado con los barcos alemanes; es el miedo que tienen a Alemania; se lo han tenido siempre y ahora más que nunca. Así, se da el caso, de que casi todos los días nos derriban a algún avión siendo el piloto alemán, o cosa por el estilo. Y la verdad; no niego que haya entre los nuestros algún avador alemán, enrolado en el Tercio, como los hay rusos y los hay de otras nacionalidades. Esto entre nosotros es algo que nos sorprende. En la Legión se admiten todos y no se distinguen nacionalidades; pero lo que sí puede afirmarse es que la mayor parte de los pilotos o mejor, casi todos los pilotos, son españoles; a eso se debe precisamente la escasez de bombardeos; son nuestros, son españoles y no quieren dejar caer la metralla sobre lo que nos duele, a ellos no, por-

que son sin entrañas y sin conciencia.

Yo dije ayer que nuestro Gobierno había sido oportuno con la nota que había dado a los pueblos de Europa; se pena en esta nota de manifiesto a madad de los marxistas que habían según afirmaba, acordado torpedear y hundir un barco aprovechando la circunstancia de un día de evacuación de niños para luego cuarnos a nosotros de ello y decir al mundo que nosotros éramos unos canallas. Pero se encontraron con que el mundo sabe perfectamente quienes son ellos, apesar de que estén a su lado protegiéndoles en estas parañas y éstas indignidades de cobardes esas naciones que se dedican a hacer preguntas de humanitarismo. Nadie les cree ya; todos están convencidos de la ridicez en que quedan siempre estos asesinos de Valencia; y por eso, si algún día ocurre ya el mundo sabrá a qué atenerse en sus juicios. No podrán librarse los marxistas de ser considerados ante la opinión del mundo bueno, del consistente, como verdaderos responsables de tantos crmenes, de tantos y tan enormes delitos.

Todos ellos tienen más que demostrada su frescura, su cinismo incommensurable. Mienten como cobardes y canallas que son. Veamos algunas de esas imbecilidades que se les ocurren:

Sabido es que en Toledo nos propusimos avanzar, adelantar el frente, porque ellos habían logrado colocar una batería a distancia correspondiente, desde la que batían bien la fábrica de armas. La operación fué hecha por sorpresa, alejaron nuestras fuerzas al enemigo, pero al día siguiente, siguiendo su costumbre de siempre, contrató, siendo duramente castigado. No se contentó el enemigo; reiteró el ataque con intenciones de reconquistar las posiciones perdidas, haciéndolo con un gran contingente de hombres y material; no lograron tampoco nada; sus consecuencias fueron fatales para los marxistas. El número de muertos pasó de mil y el de heridos de cuatro mil. Nuevamente intentaron otro desesperado ataque a nuestras posiciones; esta vez el enemigo era ya mucho más numeroso; el material empleado en el ataque era superior; los nuestros esperaron este intento y, talmente castigaron al enemigo, que los muertos pasaron de tres mil, siendo los heridos proporcionados a esta cifra de muertos. Puede calcularse, o afirmarse, que es seguro que las bajas entre muertos y heridos sufridas por los rojos en tres días en este sector de Toledo, pasan de las catórcé mil.

Ellos debieron convencerse de la inutilidad de estos ataques. Ya se retiraban dos columnas, una de ellas con todo el material. Nuestra aviación la localizó, la batió, la dispersó y la deshizo, abandonando en su huida el material que llevaba. Sin embargo ellos dicen:

«La situación del enemigo en Toledo es difícilísima. Los facciosos no comen y las carreteras se encuentran completamente batidas por las máquinas republicanas.»

La verdad que esto tiene gracia, mucha gracia; porque eso de las máquinas republicanas, si se entiende en el sentido de «máquinas gallináceas», está bien; pero si se interpreta en otro sentido, ¡miauuu!

Pero siguen diciendo: «El abastecimiento de los sectores de Toledo es casi imposible a los facciosos.»

Naturalmente que nos es casi imposible; por eso andamos por todos los caminos libres de marxistas y llegamos desde abajo hasta arriba por Toledo, por la provincia de Madrid y otras provincias próximas a esas carreteras de que hablan, sin que se vean marxistas por ninguna parte. ¿Dónde están?

La radio de Madrid refiere un cuento: «Las fuerzas republicanas siguen sus trabajos de fortificación, rodeando Toledo. El enemigo quiso reconquistar las posiciones perdidas y atacó, resistiendo algunos ataques; pero sin lograr, en ningún momento, su intento. Fracasó por completo y hubo de dejar paso a nuestro avance glorioso.»

¡Glorioso! Sí, muy glorioso. Las glorias del marxismo consisten en ir para atrás, siempre para atrás. Todo lo que se pueda correr para atrás es un mérito suficiente para que se les conceda la laureada. Sólo son considerados como guerreros de primer orden aquellos que más saben retroceder.

Ahora, seguramente, obtendrán más triunfos. En Toledo hemos creído oportuno no seguir avanzando, y esto dirán ellos que obedece al castigo que nos han infligido.

En Vizcaya, la lluvia impide seguir avanzando con el mismo ímpetu que otras veces, teniendo que ser más sosegados en los avances. Pero ellos lo aprovechan para decir que nos han rechazado, que nos pegan, y otras mil tonterías de esta índole.

El parte oficial rojo dice: «Han sido rechazados los ataques de los facciosos, avanzando las fuerzas republicanas.»

Ya lo creo que sí; por eso avanzamos tan poco. Ya ayer fueron tomados diversos pueblos y varias alturas de importancia. Ellos no dicen nunca que hemos avanzado. Aun no han dicho que hemos tomado Bermeo, ni Guernica, ni pueblo alguno. Sin embargo, dicen hoy que la aviación republicana ha bombardeado las posiciones facciosas en el sector de Bermeo. ¡Qué tios más carotas! ¿Cuándo hemos tomado Bermeo nosotros? ¡Pues casi no nos habíamos enterado!

Por lo visto, según afirman los evadidos de Bilbao, la situación en aquella capital es desastrosa. No se puede continuar viviendo allí.

En Barcelona sigue la cosa bastante mal. No hay que creer lo que ellos dicen, porque se contradicen a cada paso. Los anarco-sindicalistas radian una nota diciendo que no abandonarán ningún parapeto. Esto quiere decir que siguen en sus sitios y que la cuestión no está resuelta, como parece afirmar el flamante «Pozas», la bestia más bestia de todas las bestias marxistas.

Y ahora unas noticias de París; Gordón Ordas está encantado; en Méjico ha comprado un palacio que le ha costado varios millones, todo a costa de comisiones por chatarra.

En París, el famoso Picavea, se ha «mercado» otro palacio; ha hecho un negocio de aviones viejos, ganándose cien mil pesetas en cada avión. El negocio le ha dado para todo.

Aranquistain está también en perfecto estado de salud; su querido hijo ha regresado ahora de Suiza, donde se ha pasado el invierno; nada de guerra para el hijo de Arankuistain, porque en los frentes se está mal. ¡Qué imbéciles los que van a la guerra! Eso se deja—dicen ellos—para los tontos; los hijos de los ministros y de los embajadores marxistas no van a la guerra.

En Marsella, un tal Enrique Limasnero amigo de Paco el Largo, ha hecho también unos negocios bien trabajados, ganándose unos cuatro millones de pesetas; se hace pasar por Enrique Limosnier y habita en el mejor hotel de Marsella.

Prieto ha estado en París; llegó en avión; estuvo un día y regresó después de haber encargado un pisito, que le cuesta aproximadamente lo de la vez anterior; sesenta mil francos mensuales. No está mal para un pobrecito que fué corista.

Y resulta también, que un grupo de aristócratas españoles en París se dedican a derrochar dinero y a vivir de lo lindo con grave escándalo y sin ocuparse de lo que España, está sufriendo. Pero ya llegará la hora de la exigencia de responsabilidades y para éstos serán las primeras; España los conoce a todos y los tiene bien presentes; son más dignos de castigo que nadie porque son más canallas. ¡Ya llegará el día!

Da cuenta el general de una larga lista de donativos para la reconstrucción del «España» y a continuación la lista de los obreros. Y como siempre cierra su charla, con buenas noches, señores...

CANDELA Y COMPAÑIA
SOCIEDAD LIMITADA
CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

Vendedores exclusivo para la provincia

de los Lubrificantes marca

SHELL y del material

PIZARRITA (tubos, depósitos y planchas)

Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

FAJAS DE TODAS CLASES

Confecciones: **F. Cortés**

Sandes, 21, pral. - Cáceres

Cazadoras - Cueros - Guantes - Paraguas

EL MEJOR SURTIDO

MENDIETA

EXTREMADURA

Información Internacional

El supuesto aterrizaje de 16 aviones rojos en Toulouse y el último viaje de Prieto

Los aparatos formaban parte de la primera expedición de 10 adquiridos para los rojos y lo de la desorientación fué una comedia

Un caso de flagrante violación de la neutralidad

París. — La Prensa francesa sigue ocupándose del aterrizaje de 16 aparatos, con destino a los rojos de España, en el aeródromo de Toulouse, en los pasados días.

El diario «Le Journal», refiriéndose a este caso de violación de la neutralidad por parte de Francia, dice: «El aterrizaje de los 16 aviones gubernamentales en un campo de aviación francés y su partida después de su aprovisionamiento de combustible, es un hecho grave respecto del cual acuden a la mente algunas consideraciones jurídicas.

Estas consideraciones las hemos expuesto a un eminente especialista en Derecho internacional, que nos ha hecho, muy amablemente, las respuestas pertinentes que esperábamos. La autorización de reembarcar el vuelo a la escuadrilla militar, ¿es legal?, le preguntamos.

Ciertamente nos ha contestado, no hay que olvidar que el Gobierno francés continúa sosteniendo relaciones normales con el Gobierno republicano español y que éste no está en guerra con ninguna otra nación, ya que Francia no ha reconocido el Gobierno de Burgos.

Esto sentado, visto los reglamentos internacionales en vigor, el incidente podía ser rápidamente resuelto con procedimiento especial. Después de las formalidades en uso, equipaje y material han sido conducidos a la frontera.

Pero, preguntamos de nuevo ¿qué hubiera sucedido si se hubiera tratado de aviones nacionales?

EL INCIDENTE DE TOULOUSE NO DEJA DE SER MUY EXTRAÑO. HAY DERECHO A EXTRAÑAR QUE UNA ESCUADRILLA MILITAR TOMÉ POR BASE REPENTINAMENTE UN CAMPO FRANCÉS.

Cuando los aparatos despegaron del campo de Montandran, habían recuperado todos sus equipos guerreros.

La verdad de lo sucedido

París.—La verdad de lo sucedido en el misterioso aterrizaje de los 16 aparatos con los colores de la bandera republicana española, es que éstos no habían venido de España como se dijo en un principio y quiso hacerse creer a la opinión internacional. Eso no fué más que una treta para engañar a los miembros del Comité de Control.

Prieto había comprado en París 150 aparatos, a los que pertenecían éstos del aterrizaje por equivocación

París. — Se relaciona esta cuestión con el último viaje que hizo Prieto a la capital de Francia, quien, con el embajador ruso y otros elementos relacionados con el Gobierno francés, negociaron la compra de 150 aparatos, el primer lote de los cuales había de ser entregado en los primeros días de mayo.

Los 16 aparatos que aterrizaron en Toulouse fueron montados y equipados bélicamente en Francia, ostentando los colores morado, rojo y guinda de la bandera republi-

cana española. Al llegar al aeródromo declararon que procedían de Cataluña y que «no deseaban otra cosa que les acompañaran a la frontera». Por este procedimiento, aparentemente correcto, sorprendieron a los miembros del Comité de control, uno de los cuales, a bordo de un aparato francés, acompañó a los rojos hasta la frontera.

N. de la R.—El lector habrá comprendido perfectamente, por la anterior información, que los 16 aparatos de referencia no habían entrado jamás en España. Fueron montados y equipados en Francia y, para pasarlos a España más cómodamente, y sin interrupciones ni pérdida de tiempo, inventaron la farsa de la desorientación y cubrieron el expediente ante el Comité de control, a ciencia y paciencia del Gobierno Blum y los agentes de su autoridad.

La próxima reunión del Parlamento inglés

Londres.—El parlamento inglés se reunirá de nuevo en la próxima semana apenas hayan terminado las fiestas de la coronación de Jorge VI, para tratar de la amnistía.

Los procesados que se encuentran comprendidos en las condiciones de ser amnistiados esperan con verdadera impaciencia la reunión de la Cámara inglesa, para ser puestos en libertad.

El Rey de Dinamarca celebra el XXV aniversario de su subida al Trono

Copenhague.—Se están celebrando en toda Dinamarca las fiestas del veinticinco aniversario de la elevación al trono de su rey.

Toda la nación se encuentra en fiestas oficiales, tributándose al monarca homenajes sentidos.

Nuevas sublevaciones en la India

Bombay.—En la India se han registrado más casos de sublevaciones aisladas en contra del Gobierno de la metrópoli.

Diversas provincias en masa se han manifestado en franca rebeldía, habiendo las tropas inglesas pretendido sofocar las rebeliones pero no alcanzándolo en los primeros momentos, sino ya después de varias horas de lucha con los rebeldes. Se cree que no terminarán aquí estas sublevaciones sino que comenzarán de nuevo y en forma más alarmante en breve, ya que se rumorea que tienen los indios señalada una fecha y un sitio dónde y cuándo ha de empezar la rebelión.

Inglaterra está tomando las oportunas medidas preventivas para conseguir sofocarlos.

El «Daily Mail» comenta la situación de España

Londres.—El diario «Daily Mail» refiriéndose a la situación actual de España dice: «No puede dudarse ni un instante, de que el triunfo ha de ser para los nacionales. Fese a la actitud de algunas naciones, que quieren hacer de medalleras de paz y sólo consiguen encender más la gue-

Un manifiesto de Falange Española Tradicionalista y de la Jons

El Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, en nombre del Caudillo del Movimiento se dirige a todos sus afiliados y en especial a los que ostentan mandos para decirles:

No somos una nueva entidad política, sino la integración feliz de las dos grandes vetas heroicas que han alumbrado el alzamiento nacional de España.

En la hora actual es misión del movimiento, ser el lazo de unión entre la Sociedad y el Estado, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Las relaciones entre el Movimiento y las Autoridades Estatales, son substancialmente las mismas que antes del Decreto de Unificación. Las Autoridades del Estado no tienen como tales ingerencia en la vida interna del Movimiento. Tampoco éste habrá de intervenir en las atribuciones que corresponden a la Autoridad.

Dos misiones hemos de cumplir para conseguir la grandeza de la Patria: que toda la Sociedad española sienta nuestro ideal político y que el espíritu del Movimiento viva en todos los organismos y normas emanadas del Estado.

Mil actividades nos permitirán conseguir este doble fin de ganar la Sociedad y el Estado. Entre todas hay que destacar la sindical. Hemos de conseguir la transformación económica de la Sociedad española, a través de una organización corporativa, con el establecimiento de la sindicación nacional.

Nuestra cualidad fundamental, es y ha de seguir siendo, la combativa, la revolucionaria. Revolucionaria en su cualidad constructiva y creadora, con la doctrina de los grandes pensadores tradicionalistas y teniendo por lema los veintiseis puntos del programa.

El Movimiento siempre tenso en la lucha, ha de aspirar, a que el Estado se estructure y actúe acorde con nuestro espíritu, y debe realizar este empeño hora tras hora, pero sin llegar nunca a la plena identificación, que implicaría la pérdida de su personalidad, desapareciendo la razón de su existencia.

Nuestro cometido esencial es el de guardar y avivar en todo momento nuestro ideal político, impregnándolo en el Estado. Queremos en definitiva ser el alma del Estado. Le entregaremos nuestros mejores hombres, educados en la disciplina de nuestro ideal, y como no es nuestra misión crear la norma jurídica, alentaremos el ambiente colectivo y propicio para que esta norma, reflejo de nuestro ideal se dicte por el Estado.

Nuestras milicias encuadradas para lograr su máxima eficacia bélica, en mandos militares, han de mantener con vivo entusiasmo su ideal político. Para ello y también para conservar el estilo del Movimiento, los asesores políticos del mando militar, estarán en contacto permanente con los Jefes de aquél. A estas Milicias en la hora actual de la guerra, hemos de dedicar lo mejor y más alto de nuestro esfuerzo: representa el más noble y elevado exponente del Movimiento, que defienden con su sangre. Han de saber constantemente, que en la retaguarda se está en continuo desvelo, para que sus sacrificios den el fruto que todos deseamos, el de una España Justa, Grande y Libre.

ra, las tropas de Franco vencerán en la lucha definitiva. No faltará acaso alguno de esos pueblos que a la hora del triunfo se acerque a los vencedores en ademán de ofrecer una limosna, diciendo que siempre fué adepto a la causa triunfante; pero contra todos estos debe tener España tomadas sus medidas. España no tardará en reponerse porque la zona que está en poder de los nacionales disfruta de una organización maravillosa y está en plena actividad de trabajo. Por eso, el día que toda España esté conquistada, no tardará en levantarse y hacerse nación, nación que efigure en el concierto universal.

¿Se pretende declarar la Dictadura en los Estados Unidos?

Nueva York. — «Richmond Times Dispatch», publicaba hace unos días la carta que Dodd, embajador de los Estados Unidos en Berlín dirigía a diversos senadores en defensa de los planes de Roosevelt sobre las reformas del Alto Tribunal. En ese documento afirma que hay en Estados Unidos ma-

chos individuos poseedores de grandes fortunas que anhelarían que se declarara en aquella nación una Dictadura, y asegura que hay un individuo, cuyo nombre no cita, que posee cerca de un billón de dólares y que está dispuesto a ceder su fortuna para la instauración de un programa dictatorial.

Dodd termina diciendo: «En los Estados Unidos hay una gran parte que son republicanos democráticos; pero otros son de ideas completamente opuestas. Hay que llegar a instaurar una Dictadura.»

El senador King, de Utah, teniendo a la vista la cartera de Dodd, afirma que este señor no debe continuar ni un solo momento más representando a los Estados Unidos en el Reich.

Un periodista inglés expulsado de Italia

Roma.—Se asegura que el corresponsal de «New Chronicle», que se encontraba en Roma, va a ser expulsado de este país en virtud de las recientes medidas tomadas por Mussolini.

Para Bocadillos
-I- especiales -I-

Lo Mallorquino

Quitar los bocadillos sorpresa y popular Vasa a la mantecilla jamás natural, jamón York, salchichón lomo y longras. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitas prolas, palet de queso y Yemas de San Jorge por exclusivos de esta casa.

General España, 4 — Teléfono, 264